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DISTRITO FEDERAL 

 
EL PANDF PIDE A EBRARD REMOVER A FUNCIONARIOS QUE NO RETIREN PROPAGANDA 

Por la actitud “cínica” de los cuatro secretarios del gobierno del Distrito Federal (GDF), que se resisten acatar el ordenamiento 
del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) para que retiren su propaganda, Obdulio Ávila Mayo, presidente del PAN‐DF, 
demandó a Marcelo Ebrard, jefe del gobierno capitalino, utilizar sus facultades y remover de sus cargos “a estos delincuentes 
electorales”.  Además,  pidió  al  IEDF  y  a  la  Contraloría General  capitalina dejen  ya  de  consentimientos  y  apliquen  la  Ley  de
Responsabilidades de los Servidores Públicos, “que sólo se burlan de la ley,  la autoridad y, sobre todo, de los ciudadanos, al 
asumir una conducta contraria a sus disposiciones y a la administración pública del DF”, afirmó el panista. (LA CRÓNICA DE 
HOY, P. 18, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ) 

 
MAÑANA HABRÁ RESULTADOS DE LA ELECCIÓN INTERNA DEL PRDDF 

Será mañana cuando se tengan ya  los resultados de  las elecciones  internas del PRD en el Distrito Federal para renovar sus
direcciones,  pero  también  cuando  se  dé  a  conocer  sobre  las  pruebas  con  las  que  cuentan  algunos  candidatos  sobre  la 
intromisión  de  dirigentes  de  comerciantes  ambulantes  que  se  dedicaron  a  la  compra  del  voto  con  despensas  o  dinero  en
efectivo. En el sol azteca capitalino, se dio a conocer que ya se encuentran contando los sufragios de los militantes que apoyan 
a quienes quieren ser los nuevos consejeros nacionales y estatales, por lo que entonces será mañana por la tarde cuando se
hagan  públicos  los  números  de  votos  que  obtuvo  cada  una  de  las  planillas,  sobre  todo  la  10,  22  y  69  que  son  las  más 
reconocidas. (LA PRENSA, P. 6, RAÚL MACÍAS) 

MURILLO DEJA DELEGACIÓN DEL CEN 

Jesús Murillo Karam, senador priísta, renunció a su cargo como delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en el Distrito 
Federal,  luego de que transcurrieron apenas unos meses de su nombramiento. De acuerdo con algunas versiones existieron
desacuerdos en la convocatoria de la renovación del Consejo Político del DF, por lo que el senador decidió dejar el puesto. En
espera de nombrar a 12 delegados que coordinarán el trabajo electoral con el CEN del PRI para las elecciones del siguiente
año, cuando se elegirá al  jefe de gobierno y a los delegados. Sin que haya un anuncio formal para su dimisión, se dijo en las 
primeras versiones que el lugar queda vacante y que habrá figuras que tomarán algunas de las funciones para evitar los vacíos
en esas posiciones. (MILENIO DIARIO, P. 27, MIRIAM CASTILLO) 
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ESTADO DE MÉXICO 

APLICA IEEM EVALUACIÓN PSICOMÉTRICA A ASPIRANTES A VOCALES 

Mediante  un  exhaustivo  sistema  de  evaluación  que  identifica  habilidades  y  aptitudes,  la  Dirección  del  Servicio  Electoral 
Profesional del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) inició puntualmente la evaluación psicométrica de los mil 530
aspirantes que  concluyeron  favorablemente el Curso de Formación que  se  les  impartió,  como parte del procedimiento que
tiene  por  objeto  cubrir  de manera  temporal,  375  vacantes  de  vocales  distritales  y  135  de  vocales municipales  durante  el
proceso  electoral  de  diputados  locales  y  ayuntamientos  2012.  La  evaluación  psicométrica  se  efectúa  en  el  Centro  de
Formación y Documentación Electoral del IEEM y tiene el propósito de aportar elementos de valoración adicionales de cada
uno de  los aspirantes mejor calificados por cada distrito y municipio, y que se aplica a  través del  sistema de evaluación de
habilidades  “Travail  Test”,  el  cual mide  las  habilidades más  importantes  que  un  aspirante  requiere,  previo  a  su  ingreso  al
Servicio Electoral Profesional del Instituto. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 15, DE LA REDACCIÓN) 

CAMPAÑAS EN MICHOACÁN CIERRAN ENTRE ACUSACIONES 

Los  candidatos  cerraron  las  campañas para  renovar  la  gubernatura  en Michoacán,  Congreso  local  y  113  alcaldías de dicho
estado, en medio de acusaciones y presentación de denuncias ante las autoridades correspondientes. Luego de que el pasado
martes el PRD diera a conocer material fotográfico y un audio sobre una supuesta reunión entre Luisa María Calderón “Cocoa”
y Esteban Cruzaley Díaz Barriga, delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación
(Sagarpa) en Michoacán,  los perredistas presentaron una denuncia formal ante  la Fiscalía Especializada para la Atención de
Delitos Electorales (Fepade), por presunto uso de recursos federales en favor de la candidata panista. De acuerdo con el PRI de 
Michoacán, en el presente proceso electoral federal han presentado 52 denuncias penales y electorales contra el PAN y el PRD.
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) urgió al Instituto Electoral Michoacano (IEM) a resolver con 
prontitud 17 quejas por actos anticipados de campaña que interpuso el PRI en contra de “Cocoa”. El TEPJF confirmó el registro
de  Luisa  María  Calderón  Hinojosa,  luego  de  una  impugnación  de  la  misma  interpuesta  por  el  Partido  de  la  Revolución 
Democrática ante el Tribunal de Michoacán. (EXCÉLSIOR, P. 8, NACIONAL, MIGUEL GARCÍA TINOCO Y AURORA ZEPEDA) 

SUBEJERCICIO POR MÁS DE 71 MDP EN EL IFE 

El Instituto Federal Electoral (IFE) registró un subejercicio de más de 71 millones de pesos durante el tercer trimestre de este 
año, por lo que la Junta General Ejecutiva del organismo acordó la reasignación de los recursos para actividades de las juntas 
locales, monitoreo de radio y televisión, impresiones y para realizar un foro sobre democracia en Latinoamérica. Los recursos
que  el  árbitro  electoral  no  aplicó  en  tiempo  son  por  concepto  de  pago  de  personal  y  de  suministros.  No  obstante  el
subejercicio, en su sesión del 4 de noviembre, la Junta General Ejecutivo aprobó un aumento en el techo presupuestal para que
los consejeros electorales pudieran gastar 150 mil pesos adicionales durante el próximo periodo electoral por la sobrecarga 
de trabajo que implica la falta de tres consejero, que debieron ser nombrados por la Cámara de Diputados desde octubre de 
2010. En la nota se menciona que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó los criterios para la 
asignación  y distribución de  tiempos de  radio  y  televisión  en  los  procesos  electorales  locales  cuya  jornada  coincida  con  la
federal. El Tribunal consideró que sólo el Consejo General del IFE está facultado para emitir dichos lineamientos, mientras que 
dicho  acuerdo  fue  del  Comité  de  Radio  y  Televisión  del  organismo.  La  ponencia  del  caso  estuvo  a  cargo  del  magistrado 
Constancio Carrasco Daza, y dio  la razón a una queja presentada por el PRD al considerar que el acto combatido vulnera el
artículo  16  de  la  Constitución  Federal.  (MILENIO  DIARIO,  P.  8,  POLÍTICA,  MARIANA  OTERO‐BRIZ,  FERNANDO  DAMIÁN  E
ISRAEL NAVARRO) 
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VA PRI EN TRIBUNAL CONTRA PRESIDENTE 

El PRI presentó ante el Instituto Federal Electoral (IFE) una queja contra Felipe Calderón, presidente de la República, por la 
transmisión del programa "The Royal Tour". La denuncia, interpuesta por Sebastián Lerdo de Tejada, representante priísta en 
el  IFE,  señaló que el mandatario violó  la  legislación electoral  al  realizar propaganda de  los  logros de  su gobierno.  "Resulta
infracción a las normas electorales, por parte de los servidores públicos de cualquier poder de la Unión y el incumplimiento al 
artículo  134  párrafo  noveno,  de  la  Constitución  en  el  que  están  establecidas  las  características  que  debe  cumplir  la
propaganda  que  difundan  los  entes  de  gobierno,  ya  sea  federales,  estatales  o  municipales,  en  lo  atinente  a  su  carácter
institucional", señala el documento. El fin de semana pasado, el IFE declaró infundada una queja del PRI en contra de Calderón
por  las declaraciones que hizo al diario estadounidense The New York Times. En sesión extraordinaria,  el Consejo General
consideró que se carecía de elementos para sancionar al Presidente. Al respecto, Lerdo de Tejada expuso que impugnarían la
resolución del IFE ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (REFORMA, P. 5, NACIONAL, LESLIE
GÓMEZ; LA PRENSA, P. 6, NOTICIAS DE PRIMERA PLANA, ANTONIO DE MARCELO) 

AMLO NO CONFÍA EN EL IFE; “HACE FRAUDE” 

Andrés Manuel López Obrador, líder de Morena y aspirante a la candidatura presidencial de la izquierda, afirmó que no confía
en  la  autoridad  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  para  la  elección  presidencial  de  2012;  pero  sí  en  los  ciudadanos  que 
cuiden las casillas. Durante la entrevista televisiva, en el Noticiario Hechos, con Javier Alatorre, dijo que no confía en el IFE. 
“Soy categórico en eso. Yo confío en  la gente, confío en  la organización que estamos construyendo. En el 2006 nos hicieron 
fraude por que los que mandan en este país no quieren ningún cambio y le hicieron mucho daño a México; pero también se
valieron  de  que  no  teníamos  organización.  Ahora  ya  tenemos  40 mil  comités  seccionales  y  pronto  vamos  a  tener  65 mil, 
porque queremos tener un comité en cada sección electoral, con ese propósito, entonces confiamos abajo; arriba en el IFE y el
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) los que están ahí son fruto de acuerdos partidistas, cupulares", 
explicó  así  la  forma  en  que  Morena  trabajaría  en  las  elecciones  de  julio  de  2012.  (LA  RAZÓN,  P.  5,  MÉXICO,  JAQUELIN 
COATECATL) 

PRD IGNORA ORIGEN DE LA PROPAGANDA 

Gabriela  Cuevas,  diputada  federal,  afirmó  que  no  sólo  es  preocupante  que  funcionarios  del  gobierno  capitalino  se  estén
promocionando  electoralmente,  sino  además  que  el  Instituto  Electoral  del  Distrito  Federal  (IEDF)  haya  actuado  hasta  tres
meses después de que  la  legisladora presentó una queja por esta situación y orillado por una resolución del Tribunal  (sic).
"Es sorprendente que pasen tres meses en los que el IEDF sigue permitiendo que estos funcionarios se sigan anunciando. El
Instituto Electoral sólo actuó porque se lo instruyó el Tribunal, ellos ya habían negado esas medidas hace unas semanas", dijo.
Funcionarios  y  servidores del  gobierno  capitalino  aseguraron desconocer  el  origen  y  la  ubicación de  la  propaganda que  el
IEDF ordenó  fuera retirada. Tal es el  caso de Alejandro Rojas,  secretario de Turismo capitalino, quien aseguró que  la única
publicidad  con  su  nombre  que  no  fue  contratada  por  él,  se  retiró  hace  dos  meses.  (LA  RAZÓN,  P.  11,  MÉXICO,  KARLA 
FAJARDO) 
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PUBLICACIÓN DOF 

El  Diario  Oficial  de  la  Federación  publicó  el  Manual  de  Organización  Específico  de  la  Dirección  General  de  Planeación  y
Evaluación Institucional. Este manual tiene como finalidad describir el objetivo, las funciones y la organización interna de la
Dirección General de Planeación y Evaluación Institucional (DGPEI), como un área adscrita a la Secretaría Administrativa (SA). 
En  los antecedentes se menciona:  “La reforma constitucional en materia electoral de 2007,  tuvo  implicaciones  importantes
para  la  función  sustantiva  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF),  que  requirieron  un  ajuste
organizacional, administrativo y humano para su adecuado funcionamiento”. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN) 

PUBLICACIÓN DOF 

El Diario Oficial de la Federación publicó el Manual de Lineamientos para la Asignación, Uso y Control de Vehículos y Cajones 
de Estacionamientos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

PUBLICACIÓN DOF 

El  Diario  Oficial  de  la  Federación  publicó  los  Lineamientos  para  el  manejo  de  fondos  fijos  o  revolventes.  Se  menciona:
“Proporcionar el marco normativo que deberá observarse para  los procesos de solicitud, autorización, asignación, ejercicio, 
administración,  comprobación,  reembolso,  reintegro  y  cancelación,  de  los  recursos  destinados  a  efectuar  adquisiciones  de
materiales,  bienes  y  servicios,  necesarios  para  la  operación,  que  se  generen  en  el  desempeño de  funciones  asignadas  a  las 
diversas unidades del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), las cuales por su importancia deban ser
atendidas en tiempos mínimos o inmediatos, a través de Fondos Fijos o Revolventes”. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN) 

FRACASA LA LUCHA ANTINARCO: HRW 

La  estrategia  de  Felipe  Calderón,  presidente  de México,  contra  el  crimen  organizado,  basada  en  el  uso  de  la  fuerza,  no  ha
logrado disminuir la inseguridad ni la violencia. En cambio, ha incrementado las violaciones graves a los Derechos Humanos,
advirtió la organización Human Rights Watch (HRW). En el informe "Ni Seguridad ni Derechos: Ejecuciones, Desapariciones y
Tortura en la Guerra contra el Narcotráfico", presentado en la ciudad de México, alerta sobre el clima de impunidad, el cual
deja sin justicia a las víctimas de la violencia y favorece los abusos por parte de la autoridad. "En vez de fortalecer la seguridad
pública en México, la guerra desplegada por Calderón ha conseguido exacerbar un clima de violencia, caos y temor en muchas
partes del país", señala el documento, presentado por José Miguel Vivanco, director para las Américas de HRW. (REFORMA, P. 
1, DANIELA REA; EL UNIVERSAL, P. 1, SILVIA OTERO Y JORGE PÉREZ)  

AJUSTAN DETALLES PARA PRESUPUESTO DE 2012 

La  Comisión  de  Presupuesto  aplazó  para  hoy  la  discusión  del  proyecto  de  Egresos  para  2012,  aunque  las  fracciones
parlamentarias  avanzaban  anoche  en  la  reasignación  de  44  mil  millones  a  proyectos  carreteros,  7  mil  millones,  a
infraestructura  hidráulica,  6 mil millones  al  Fondo Metropolitano,  y  5 mil  500 millones más  a  educación.  Ayer  la  fracción
parlamentaria del PRI reportaba un avance de 60% en las negociaciones del Presupuesto de Egresos para el próximo año, tras
pactar con las otras bancadas una bolsa de reasignaciones por alrededor de 90 mil millones de pesos, aunque las prioridades
de los siete grupos superan los 120 mil millones. (MILENIO DIARIO, P. 21, FERNANDO DAMIÁN E ISRAEL NAVARRO) 
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EL PAN SUGIERE AGREGAR MÁS TEMAS A LA REFORMA POLÍTICA 

José González Morfín,  coordinador panista  en  el  Senado,  sentenció que  si  la  reforma política no  sale  como se  aprobó en  la
cámara, el PAN está dispuesto a integrar nuevos temas como la reducción de las cámaras, gobiernos de coalición y segunda
vuelta, entre otros, para que haya una reforma integral. El también presidente del Senado informó que esta postura se hará
oficial hoy en  la sesión de  la  Junta de Coordinación Política,  en  la que se analizará  la minuta enviada por  los diputados sin
temas  como  la  consulta  popular,  la  reconducción  presupuestal,  reelección  y  otros.  Cuestionado  sobre  si  ya  analizaron  la
minuta enviada por los diputados, dijo que ya hay un comparativo, pero no se ha hecho un análisis porque se realizará con los
coordinadores de las demás bancadas. (MILENIO DIARIO, P. 12, ANGÉLICA MERCADO) 

PRESIDENCIABLES 

CORDERO: CAÍ EN ENCUESTAS POR PELEAR CON PEÑA 

Ernesto  Cordero,  aspirante  a  la  candidatura  presidencial  del  PAN,  aceptó  que  ha  perdido  puntos  en  las  encuestas  por  la
confrontación que ha tenido con el priísta Enrique Peña Nieto y la "falta de exposición mediática" al haber enfocado su agenda 
a  hacer proselitismo  en  favor de  los  abanderados de  su partido  en Michoacán.  En  conferencia  de prensa,  al  referirse  a  los 
resultados  de  la  encuesta  del  Gabinete  de  Comunicación  Estratégica  (GCE),  dados  a  conocer  el miércoles  por Milenio,  que
muestra que está en tercer lugar y que descendió seis puntos en las preferencias electorales dentro del PAN, Cordero dijo que 
nunca ha pensado declinar ni  lo estoy pensando". Además, afirmó que asume la pérdida de puntos y que tomó una decisión
correcta. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, DANIEL VENEGAS) 

VÁZQUEZ MOTA, POR IR CONTRA NARCOPOLÍTICOS 

Josefina Vázquez Mota, aspirante a la candidatura presidencial, puntualizó que en materia de seguridad no es suficiente con
que  caigan  los  capos  de  la  droga,  sino  que  hay  que  dar  el  siguiente  paso  y  detener  a  los  políticos  que  están  ligados  al
narcotráfico.  Durante  la  participación  en  el  Evalue  Investing  Forum  2011,  que  se  realizó  en  el  hotel  de  Santa  Fe  con  la
participación de diversos empresarios, Vázquez Mota dijo que es una de las medidas que deberán tomarse para que la lucha
contra  la  delincuencia  adquiera  otro  nivel.  Por  otra  parte,  celebró  su  ventaja  en  las  encuestas,  pero  destacó  que  lo  más
importante es mantener la unidad en su partido. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 5, MIRIAM CASTILLO) 

ENCUESTAS “NO TIENEN PALABRA DE HONOR”: CREEL 

Santiago Creel Miranda, aspirante a  la candidatura del PAN a  la Presidencia de  la República, desestimó  los resultados de  la
encuesta de Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE) que lo ubican por debajo de su contrincante Josefina Vázquez Mota,
pues afirmó que el promedio de las consultas él se mantiene en la delantera. En su conferencia de prensa semanal, el senador
con licencia dijo que no hay que tomar las encuestas con demasiada seriedad, porque no “tienen palabra de honor” y sólo son 
una guía. (MILENIO DIARIO, P. 5, MARIANA OTERO BRIZ) 
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DESALOJAN Y DETIENEN A PILOTOS Y SOBRECARGOS 

Bajo el argumento de que estaban obstruyendo dos vías primarias y perjudicando la circulación del Metrobús y Trolebús, la 
Secretaría  de  Seguridad  Pública  del  DF  (SSPDF)  justificó  la  violencia  con  la  que  actuaron  granaderos  para  replegar  la
manifestación de pilotos y sobrecargos. La dependencia señaló que después de las 10 horas, los integrantes de la Asociación
Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA) obstruyeron el cruce de Eje Central Lázaro Cárdenas y Eje 4 Sur Xola. Del enfrentamiento 
resultaron  lesionados una decena de pilotos,  quienes  acusaron a  los policías de usar  sus  escudos y  toletes para  golpearlos
antes de ser detenidos, pero nunca fueron presentados ante el Ministerio Público o Juzgado Cívico. Las autoridades capitalinas
trasladaron a los pilotos, entre ellos, a Fernando Perfecto, líder sindical, a las oficinas de la Secretaría de Gobierno, donde José 
Ángel Ávila trató de disuadirlos. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 19, LETICIA FERNÁNDEZ, MINA SANTIAGO Y MIRIAM CASTILLO) 

CIERRAN PASARELA EN LA UNAM PARA DESIGNAR A RECTOR 

La Junta de Gobierno de la UNAM culminó el proceso de entrevistas a los aspirantes para la Rectoría, por lo que la designación 
puede darse "en cualquier momento". Este órgano de la máxima casa de estudios se encuentra en el análisis de los proyectos 
de cada uno de los aspirantes, informó Francisco Bolívar, presidente de la Junta. Aunque se tiene como fecha límite el 16 de
noviembre para la designación, se espera que hoy se dé a conocer la decisión. "Estamos iniciando el análisis de sus planes de 
trabajo pero,  insisto, después de un largo periodo de auscultación, de análisis de los diferentes problemas, de las diferentes 
situaciones, en este sentido simplemente es informarle a la prensa que estamos trabajando en este momento y que seguiremos
trabajando", comentó Bolívar. El académico se dijo satisfecho de la participación de la comunidad universitaria proponiendo a
sus candidatos; no obstante, se negó a manifestar si  todos tienen  la capacidad de dirigir  la UNAM. (MILENIO DIARIO, P. 13, 
OMAR BRITO) 

MATAN A OTRO CIENTÍFICO DE LA UNAM; REPUDIO DE NARRO 

Ernesto Méndez, investigador del Instituto de Biotecnología de la UNAM, en Cuernavaca, fue asesinado a balazos el martes en
esa  ciudad.  Este  crimen  se  suma  al  de  Yadira Dávila,  también  investigadora  universitaria  en  biotecnología,  el  pasado  5  de
agosto,  homicidio  que  sigue  sin  ser  resuelto.  José Narro,  rector  de  la  UNAM,  expresó  su  repudio  y  afirmó  que  no  quedará 
impune, como miles que hay en el país. En entrevista, confirmó que la universidad coadyuvará en las investigaciones sobre el
crimen.  Méndez  Salinas  es  otra  "víctima  del  ambiente  de  violencia  y  erosión  social  que  vive  nuestro  país",  dijo  en  un 
comunicado la Rectoría. Para el caso del homicidio de Méndez Salinas, Pedro Luis Benítez Vélez, procurador general de Justicia
de Morelos, planteó a José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM),  la creación de un
grupo de coadyuvancia científica en la que participen peritos de la máxima casa de estudios del país con el Ministerio Público
estatal, para la investigación del homicidio del académico. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, RENÉ VEGA GILES) 

CAFÉ POLÍTICO/ JOSÉ FONSECA 

En la columna se menciona que ya suman más de un millar las quejas de militantes panistas en el Tribunal Federal Electoral
(sic) por  la decisión de  la dirigencia nacional de designar directamente  a más de  la mitad de  los  candidatos a diputados y
senadores de 2012. (EL ECONOMISTA, P. 52. POLÍTICA Y SOCIEDAD, JOSÉ FONSECA) 
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“LÍTEL PÍPOL”/ PEDRO SALAZAR UGARTE 

Así llama Haruki Murakami a los extraños y poderosos personajes que causan destrozos y amenazan a la bella Fukaeri en su
magnífica novela 1Q84. Por una misteriosa asociación de  ideas, es el mote que se me antoja para  los siete magistrados del
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Gente poderosa que se ha salido de control e impone su voluntad y su
capricho a una comunidad que, en alguna medida, ha quedado a su merced. Ya no sólo son sus inconsistencias y sus excesos,
ahora también debemos de hacer cuentas con sus omisiones. En estos días, en concreto, con su negativa a impartir justicia. Me
queda  claro  que  no  era  fácil  determinar  cuáles  son  las  consecuencias  jurídicas  de  la  omisión  legislativa  que  ha  dejado  al
Consejo General del Instituto Federal Electoral sin tres de sus integrantes. En esa medida no sé qué pueden hacer de cierto los 
jueces electorales para resolver el entuerto. Sus facultades en la materia son imprecisas y, por lo mismo, no es sencillo precisar
qué  correspondía  resolver  en  el  caso  de  los  juicios  que  presentaron  algunos  ciudadanos  en  contra  de  los  diputados.
Ciudadanos que acudieron al Tribunal para pedir que se velara por la Constitución. (EL UNIVERSAL, P. 18, OPINIÓN, PEDRO 
SALAZAR UGARTE) 

MURMULLOS 

El diputado Jaime Cárdenas Gracia sugiere: que sea el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el que fije un plazo 
para que la Cámara de Diputados elija a los consejeros del IFE que faltan. Negó que fuese una acción "injerencista", porque la 
consideró el camino jurídico. Comentó que el otro sendero es "que se pongan de acuerdo los coordinadores y que Francisco 
Ramírez  Acuña  y  Francisco  Rojas  Gutiérrez  dejen  de  ejercer  presión  para  quedarse  con  los  cargos.  Porque  ellos  son  los
culpables, como lo fue Josefina Vázquez Mota en su momento, por no llegar a los acuerdos necesarios". ¿Qué dirán los Pacos y 
doña Jose? (EL SOL DE MÉXICO, P. 6, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 

HECHOS/ PROBLEMAS EN PUERTA POR LA FALTA DE 3 CONSEJEROS; ¿PUEDE EL TRIFE INTERVENIR? 

Once meses y 20 días han transcurrido desde que los consejeros electorales Marco Gómez, Virgilio Andrade y Arturo Sánchez,
terminaron su encargo como consejeros electorales del Instituto Federal Electoral. Durante una plática con el diputado federal 
y que fue consejero ciudadano, Jaime Cárdenas Gracia, doctor en derecho, comentó que hay dos vías para resolver el problema
que, ciertamente, presenta aristas severas para las elecciones de 2012: 1.‐ Que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de  la 
Federación le ordene a la Cámara de Diputados fijar un plazo para decidir sobre el nombramiento de los consejeros y, 2.‐ Que 
los  coordinadores  parlamentarios  del  PAN  y  el  PRI,  Francisco  Ramírez  Acuña  y  Francisco  Rojas  Gutiérrez  se  pongan  de
acuerdo,  determinen políticamente  lo  correcto  y  se  elija  a  quienes  deben  estar  en  el  Consejo General  del  Instituto Federal
Electoral. La primera vía, la jurídica, podría interpretarse como una injerencia del TEPJF en un órgano autónomo, como lo es la 
Cámara de Diputados que por  fuerza de  ley  constitucional  es  la  única  autorizada para determinar  el  nombramiento de  los
consejeros. La segunda, la política, se antoja más difícil aún. (EL SOL DE MÉXICO, P. 15, ANÁLISIS, JESÚS MICHEL NARVÁEZ) 
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CORRESPONDE/ VIOLAN LEY ELECTORAL 

En una carta dirigida al director del Unomásuno, militantes del PAN en Quintana Roo, comentaron: “denunciamos ante la Junta
Local del Instituto Federal Electoral (IFE), al dirigente local del PRI y funcionarios del ayuntamiento de Othón P. Blanco, por
actos anticipados de campaña y utilizar fondos del erario para promociones políticas. Por ello entregamos al IFE fotografías
donde se ve al dirigente priísta y diversos funcionarios en el acto político, violentando de ese modo los artículos 38, 212, 342 y
347 del Cofipe que sanciona  los actos anticipados de campaña. Esperamos que  la autoridad proceda en caso de no hacerlo
entonces  apelarán  al  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF).  (UNOMÁSUNO,  P.  2,  NACIONAL,
MILITANTES DEL PAN EN QUINTANA ROO) 

  
  

 

 
  

 

 

 

 
  

 

 


